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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Finalmente, Congreso de Michoacán instala buzón naranja contra violencia de género 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/finalmente-congreso-de-michoac%C3%A1n-
instala-buz%C3%B3n-naranja-contra-violencia-de-g%C3%A9nero 
https://primeraplana.mx/archivos/961083 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/instalan-buzon-naranja-en-el-congreso-de-
michoacan/ 
Con un protocolo de actuación y la promesa de una capacitación para empleados y 
diputados, el Congreso de Michoacán finalmente instaló varios buzones naranjas, 
herramienta a través de la cual se busca prevenir, erradicar y sancionar la violencia de 
género, específicamente el acoso, abuso y hostigamiento sexual. Fue a raíz de varias notas 
informativas y cuestionamientos a diputadas de la 75 Legislatura, como la presidenta de la 
Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, comenzó con los trabajos individuales y de 
colaboración con diferentes dependencias para generar desde un protocolo de actuación y 
atención, hasta la instalación del buzón naranja. Durante la presentación, la diputada 
panista anunció que los buzones se instalarán en puntos específicos, mientras que la 
presidencia dará seguimiento a las denuncias que ahí se manifiesten, además de que se 
realizarán capacitaciones para disminuir la violencia de género en el parlamento 
michoacano.  
 
Congreso podría votar Paquete Fiscal 2024 en penúltima semana de diciembre: Seyra 
Alemán 
https://moreliactiva.com/congreso-podria-votar-paquete-fiscal-2024-en-penultima-semana-
de-diciembre-seyra-aleman/ 
La diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, 
Seyra Alemán Sierra, informó que el Paquete Fiscal 2024 podrá ser discutido y en su caso 
aprobado, la penúltima semanas de diciembre. Nosotros estamos pretendiendo que fuera 
en la penúltima semana de diciembre y sin alcances, estamos en esta intención y yo creo 
que el gobernador también», dijo. Esto, toda vez que ya fue depositado ante el Congreso 
el Paquete Fiscal 2024 y a qué deberán ser analizado en comisiones undidas, antes de su 
votación por el pleno legislativo. 
 
Por no sesionar, diputados retrasan aprobación de leyes de ingreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-no-sesionar-diputados-retrasan-aprobacion-de-
leyes-de-ingreso/ 
Pese a que ya fueron presentados ante la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado 40 de los 113 dictámenes de leyes de ingresos municipales, la Junta de 
Coordinación Política decidió no sesionar esta semana. Hay al menos otros 30 asuntos, 
entre nuevas iniciativas de ley y dictámenes sobre diversas propuestas de los diputados 
pendientes de su subir al pleno para su discusión y votación, cuando faltan cinco semanas 
para que estén aprobadas las 113 leyes de ingresos de los municipios, así como el paquete 
de ingresos y presupuesto de egresos estatal. Las comisiones unidas de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública están en tiempo, ya que 
solo les faltan por dictaminar las leyes de ingresos de 16 municipios, aunque son los más 
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grandes del estado por lo que su análisis es más complicado.   
 
En el Congreso trabajadoras se elegían por físico y edad: líder sindical 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-el-congreso-trabajadoras-se-elegian-
por-fisico-y-edad-lider-sindical/ 
Las trabajadoras del Congreso de Michoacán, eran elegidas por su físico y su edad, 
denunció el líder del Sindicato de trabajadores del servicio del poder legislativo Rogelio 
Andrade, durante la instalación del protocolo para prevenir y atender los actos de violencia 
de género en la modalidad hostigamiento y acoso sexual en el Poder Legislativo. Aseguró 
que las empleadas de este poder han sido no solamente acosadas, sino también elegidas 
por su fisico y edad, ya en entrevista reconoció que hasta el momento solamente tienen 
cinco denuncias en los últimos años, mientras que en esta Legislatura ninguna por presunto 
acoso. En la instalación del protocolo encabezado por la diputada presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, Laura Pantoja Abascal, Rogelio Andrade expuso que 
cada inicio de Legislatura era común la queja de las secretarias sobre el acoso, sumado a 
que eran discriminadas por su edad y físico.  
 
No habrá seguridad en el Congreso para marcha feminista 25N 
https://moreliactiva.com/no-habra-seguridad-en-el-congreso-para-marcha-feminista-25n/ 
La presidenta del Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, refirió que no habrá 
protección o seguridad alguna para el recinto del Legislativo Michoacano durante la próxima 
marcha feminista el 25 de noviembre o 25N, Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer. «No lo vamos a en vallar, por supuesto que nos duelen los 
edificios históricos, pero mucho más nos duele la situación que están viviendo las mujeres, 
no vamos a solicitar seguridad», dijo. Así, remarcó que aunque es lamentable que se 
afecten las fachadas históricas y recintos del Poder Legislativo, es más lamentable que 
haya mujeres que son víctimas de violencia.  
 
Aún sin acuerdo para basificar trabajadores en el Congreso de Michoacán 
https://postdata.news/aun-sin-acuerdo-para-basificar-trabajadores-en-el-congreso-de-
michoacan/ 
El líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, Rogelio Andrade 
Vargas, anunció que buscarán que al menos 20 trabajadores que tienen ya varios años de 
servicio, puedan acceder al beneficio de la basificación. Precisó que este año no hubo 
acuerdo para basificar, únicamente sindicalizaron arriba de 25 trabajadores y dentro del 
pliego petitorio se pactó la posibilidad de basificar a 20 trabajadores y de concretarse, a los 
diputados le tocarían otras 20. “En la negociación yo sí voy a presionar para que se pueda 
llegar a un acuerdo para nuestros compañeros, porque si hay una diferencia salarial entre 
un trabajador de intendencia sindicalizado y de base, contra un asimilable que no presta 
sus servicios”, expuso. Indicó que son cerca de 500 personas que forman parte del 
sindicato, pero de estos 60 no tienen base, al recordar que actualmente la plantilla del 
Congreso es de cerca de 1100 trabajadores, más 400 en auditoría. 
 
Boletines: 
 
Fortalece 75 Legislatura lucha contra la discriminación, el hostigamiento y acoso 
sexual 
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Con el compromiso de dar voz y acompañamiento a las personas que sufran discriminación, 
hostigamiento u acoso sexual, la 75 Legislatura instaló Buzones Naranjas en los edificios 
pertenecientes al Poder Legislativo, para que tanto trabajadores como ciudadanía en 
general puedan presentar sus denuncias en contra de servidores o funcionarios públicos 
que cometan estos delitos. La presidenta del Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja 
Abascal, acompañada de los diputados Juan Carlos Barragán, Guillermina Ríos, primero y 
segunda secretaria de la Mesa Directiva, respectivamente, anunciaron además que en 
breve será aprobado el Protocolo para Prevenir y Atender los Actos de Violencia de Género 
en la Modalidad de Hostigamiento y Acoso. 
 
Celebra diputada Erendira Isauro suma del Congreso de Michoacán a iniciativa 
“Buzón Naranja” 
Tras celebrar y reconocer la voluntad del Congreso de Michoacán, para colocar un buzón 
naranja, pero además poner en marcha el protocolo para prevenir y atender los actos de 
violencia de género en la modalidad hostigamiento y acoso sexual; la diputada local por el 
Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández, destacó el paso que dio la 75 
Legislatura de la que forma parte y exhorto a más instituciones a sumarse a esta tarea en 
el combate de la impunidad de servidores públicos que puedan incurrir en estas prácticas. 
Al asistir a la instalación del protocolo, la legisladora, enfatizó que en el mes naranja y a un 
par de días de que se conmemore el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia 
contra las Mujeres, este 25 de noviembre, es necesario fortalecer las acciones 
encaminadas a fomentar la denuncia en contra de aquellos actos de violencia contra las 
personas en el espacio público. 
 
Juan Carlos Barragán apoya instalación de Buzón Naranja en el Congreso del Estado 
Al instalarse el Buzón Naranja en el Congreso del Estado, el diputado Juan Carlos Barragán 
Vélez reconoció que la lucha contra la violencia de género, no es una lucha de las mujeres, 
es una lucha en la que debe participar toda la sociedad. Los Buzones Naranja, dijo el 
legislador,  han sido implementados para la recepción de denuncias contra las y los 
servidores públicos que cometan violencia de género, discriminación, acoso u 
hostigamiento. 
 
El trabajo en conjunto entre Legislativo y Ejecutivo, siempre dará buenos resultados 
a las y los michoacanos: Julieta García. 
La diputada Julieta García Zepeda, asistió a la inauguración de la rehabilitación y 
conservación de la carretera Coeneo - Huaniqueo, en donde reiteró que el trabajo en 
conjunto entre el Legislativo y Ejecutivo siempre dará buenos resultados en beneficio de la 
población. La diputada local, quien acompañó al gobernador del Estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, manifestó que esta obra impactará de manera positiva para las y los habitantes de 
la región, que tendrán una nueva vialidad, moderna y en buen estado, lo que generará una 
mejor conectividad entre los municipios de la región. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
#Michoacán Pide El Verde A MORENA: Jalemos Juntos De Forma Ecuánime 
https://www.changoonga.com/2023/11/23/michoacan-pide-el-verde-a-morena-jalemos-
juntos-de-forma-ecuanime/ 
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Son muchos los grupos con intereses diversos los que existen al interior del Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA), por ello es muy importante ayudar al diálogo, a la 
unidad y a la construcción de un proyecto, puntualizó el dirigente en Michoacán del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar. “Yo he querido no 
contaminarnos con eso, hemos querido ser muy aparte, muy ecuánimes, porque a final de 
cuentas vamos a jalar todos juntos”, expresó durante la entrevista realizada este miércoles. 
 
Estructura política de Torres Piña garantiza triunfo de Morena en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/estructura-politica-de-torres-pina-garantiza-triunfo-
de-morena-en-2024/ 
El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación de Michoacán, Carlos 
Torres Piña, cuenta con la estructura más grande y organizada al interior de Morena en la 
entidad, reconoció la diputada local Seyra Anahí Alemán Sierra, tras sostener que la base 
territorial que el morenista ha construido al paso de 25 años garantiza el triunfo de Claudia 
Sheinbaum en las elecciones de 2024. En un comunicado se informó que dijo ver en Torres 
Piña un factor de unidad, luego de recordar que en las últimas semanas ha sumado a más 
de 35 alcaldes, diputados locales, referentes de Morena en Michoacán, así como la 
militancia en general. 
 
Barragan se registrará como aspirante por Morelia en Morena 
https://indiciomich.com/barragan-se-registrara-como-precandidato-por-morelia/ 
Será en los próximos días cuando el diputado local Juan Carlos Barragan Vélez, se registre 
ante las instancias correspondiente como uno de los aspirantes a Morelia para el 2024 en 
el proceso interno de Morena. El congresista señaló que la convocatoria indica que tienen 
hacer el procedimiento de registro los últimos días del mes de noviembre. “Estamos 
interesados en recuperar a Morelia, que salga del bache de la corrupción, así que será a 
finales cuando hagamos el trámite”, dijo. 
 
‘Podría salir más caro el caldo que la albóndigas’: PAN sobre recorte al IEM  
https://primeraplana.mx/archivos/960894 
El Partido Acción Nacional (PAN) tomará medidas para que no se repita el escenario de la 
elección del auditor durante la aprobación del presupuesto y el recorte al Instituto Electoral 
de Michoacán, pero no ha decidido si estará a favor o en contra del mismo. Tengan la plena 
seguridad de que hoy sí estaremos en mucha comunicación para que las cosas salgan bien 
para nuestro partido y para la ciudadanía”, comprometió la presidenta estatal del PAN, 
Refugio Cabrera.  
 
SEMACM levanta la mano a Giulianna Bugarini y Torres Piña en su aspiración al 
Senado 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/semacm-levanta-la-mano-a-giulianna-bugarini-y-
torres-pina-en-su-aspiracion-al-senado/ 
Giulianna Bugarini Torres y Carlos Torres Piña se consolidan como los aspirantes favoritos 
y los que tienen mayor intención de voto para el Sindicato de Empleados Municipales 
Administrativos y Conexos de Morelia (Semacm), rumbo al Senado de la República. Este 
día, en la reunión convocada por Giulianna Bugarini Torres, aspirante al Senado de la 
República, cerca de 80 representantes del sindicato municipal expresaron su respaldo a la 
morenista.  
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Sin ética, Ramírez Bedolla intervino ruta al Senado; Morón, perfil idóneo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-etica-ramirez-bedolla-intervino-ruta-al-senado-
moron-perfil-idoneo/ 
La exdiputada federal Ana Lilia Guillén, manifestó su respaldo a Raúl Morón Orozco en su 
carrera al Senado por Morena, y consideró que la acción del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, de cargar dados a favor de uno de los aspirantes, constituyó un agravio a la unidad 
y a los principios del propio movimiento. En entrevista con Quadratín, la rebelde morenista, 
conocida por su voz crítica hacia la cúpula guinda nacional y estatal, dijo haber sido invitada 
por Morón a trabajar con él en su ruta al Senado, a lo que accedió porque, a su decir, el 
exdirigente magisterial es uno de los perfiles con mayor trabajo y experiencia en la lucha 
por la justicia social.   
 
Alianza solo le quita votos al PAN en Tierra Caliente: Cuquita Cabrera 
https://postdata.news/alianza-solo-le-quita-votos-al-pan-en-tierra-caliente-cuquita-cabrera/ 
La alianza con otros partidos políticos, origina que al PAN le vaya muy mal en “algunos 
municipios”, especialmente en Tierra Caliente, donde obtienen baja votación, afirmó la 
presidenta del Comité Estatal de Acción Nacional, María del Refugio Cabrera Hermosillo. 
Explicó que este jueves se reanudará el Consejo Político Estatal del albiazul pera que 
asistan por lo menos 70 de los 120 consejeros.  
 
Consejo del PAN abre posibilidad de alianza con el PRI y PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/consejo-del-pan-abre-posibilidad-de-
alianza-con-el-pri-y-prd/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/ruta2024/si-va-alianza-opositora-en-
michoacan-pan-acepta-ir-con-pri-y-prd-en-comicios-locales/ 
Luego de reanudar sesión, el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó 
por mayoría abrir las puertas a la posibilidad de ir en alianza con el PRI y PRD. Con la 
asistencia de 96 de los 124 consejeros, se acordó al interior de este consejo que se autoriza 
la posibilidad de establecer una alianza, sin embargo, la misma no tiene carácter 
vinculatorio. Dicha Alianza se podrá realizar en los 112 municipios, así como los 24 distritos 
electorales, pero serán los comités estatal y municipales los que definan sí deciden ir o no 
en una eventual alianza.  
 
Respaldan 2 mil mujeres perredistas que una mujer encabece candidatura al Senado 
https://metapolitica.news/2023/11/23/respaldan-2-mil-mujeres-perredistas-que-una-mujer-
encabece-candidatura-al-senado/ 
Más de 2 mil mujeres militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
respaldaron que una mujer sea postulada al Senado de la República en Michoacán, y con 
esto se manifestaron a favor de la integración que se hizo en el convenio de coalición que 
signó el partido del sol azteca con el PRI y el PAN a nivel nacional. Luego de entregar el 
convenio de coalición ante el Instituto Nacional Electoral (INE), quien dio a conocer que 
para Michoacán, donde encabezará en primera fórmula el PRD, le correspondía mujer fue 
el mismo dirigente nacional Jesús Zambrano Grijalva.  
 
Se reúne Alfonso Martínez con dirigencia del PAN 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-reune-alfonso-martinez-con-
dirigencia-del-pan/ 
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El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, confirmó el encuentro que 
tuvo con la dirigencia estatal del PAN, para «buscar acuerdos» entre las diferencias que 
persisten en los partidos. En entrevista a pregunta expresa, manifestó que sostuvo un 
encuentro con los integrantes del Comité, «platicamos de seguir avanzando, dialogando y 
encontrar esos acuerdos dentro de las mismas diferencias que hay en los partidos», 
precisó. Al cuestionar sobre si la dirigencia lo acompañará en sus aspiraciones al Gobierno 
Municipal, mencionó «el año que entra hablamos de temas electorales y personales».  
 
Confirma MC Michoacán visita de Samuel García en diciembre 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/22/confirma-mc-michoacan-visita-de-samuel-garcia-
en-diciembre/ 
Antonio Carreño Sosa, dirigente del partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, 
adelantó que el próximo 3 y 4 de diciembre el precandidato único de MC para la presidenta 
de la República, Samuel García Sepúlveda, visitará la entidad michoacana, recorriendo los 
municipios de Morelia y Uruapan. Señaló que si bien aún falta que se confirme la agenda 
oficial del recorrido que realizará Samuel García, se tiene contemplado un evento masivo y 
otro encuentro más con jóvenes.  
 
Registra MC Michoacán 8 precandidatos y 5 mujeres al Congreso de la Unión 
https://www.quadratin.com.mx/politica/registra-mc-michoacan-8-precandidatos-y-5-
mujeres-al-congreso-de-la-union-2/ 
El partido Movimiento Ciudadano (MC) registró 13 precandidatos federales al Congreso de 
la Unión, 12 de ellos son únicos, ocho de los cuales son hombres y cinco mujeres, quienes 
se mantendrán en precampaña hasta el 15 de enero. En rueda de prensa, el dirigente 
estatal de MC, Antonio Carreño Sosa, reveló los nombres de quienes cumplieron con los 
requisitos. 1.- Carlos Herrera Tello, precandidato único al Senado de la República. 2.- 
Marvin Toledo, por el distrito federal de Lázaro cárdenas. 3.- Daniel Preciado, por el distrito 
federal de Apatzingán. 4.- María Luisa Frutis, en el distrito federal de Zitácuaro. 5.- Hugo 
Martinez, por el distrito federal de Jiquilpan. 6.- Jéssica Ramírez, por el distrito federal de 
Zamora. 7.- Mario Guzmán, por el distrito federal de Hidalgo. 8.- Gerardo Torres, por el 
distrito federal de Zacapu. 9.- América Ayala, por el distrito federal 8 de Morelia Oeste. 10.- 
Miguel Paredes, por el distrito federal de Uruapan. 11.- Lourdes López y América Garibay 
por el distrito 10 de Morelia Este. 12.- Carlos Contreras por el distrito federal de Pátzcuaro.  
 
La apuesta es que el Frente Amplio trabaje de la mejor manera: Alfonso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/la-apuesta-es-que-el-frente-amplio-trabaje-de-la-
mejor-manera-alfonso/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, señaló que se ha reunido recientemente con 
la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), como parte del proceso de 
conformación del Frente Amplio por México. En entrevista brindada tras la firma del 
convenio de colaboración entre el ayuntamiento capitalino y la Universidad La Salle, el edil 
de Morelia destacó que la dirigencia en Michoacán del PAN, previo a la definición de la 
alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ha tenido ya lugar. 
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Bedolla: Presupuesto ’24 Para Michoacán Es Realista, Austero Y Efectivo 
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https://www.changoonga.com/2023/11/23/bedolla-presupuesto-24-para-michoacan-es-
realista-austero-y-efectivo/ 
El presupuesto 2024 que se presentó ante el Poder Legislativo es realista, austero y 
efectivo, con lo que Michoacán seguirá la ruta de la estabilidad y recuperación financiera, 
afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Gracias al buen manejo de las finanzas 
públicas, como ocurrió en 2022 y 2023, el presupuesto estatal para 2024 no tendrá déficit 
y tampoco contempla la contratación de deuda pública, explicó el mandatario estatal.  
 
Quita Gobierno de Michoacán gratuidad de hemodiálisis en Tierra Caliente  
https://www.quadratin.com.mx/principal/quita-gobierno-de-michoacan-gratuidad-de-
hemodialisis-en-tierra-caliente/ 
Desde el pasado 8 de noviembre alrededor de 80 pacientes de nefrología, enfermos renales 
que requieren hemodiálisis, ya no cuentan con el servicio de manera gratuita, porque el 
Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla dejó de cubrir la subrogación a que estaba obligado 
por el Poder Judicial de la Federación. José Luis Betancourt, vecino de Nueva Italia, se 
comunicó con Quadratín para denunciar que la Clínica de Occidente, en Apatzingán, ya no 
le brinda el servicio porque la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) no ha cubierto el 
adeudo de 4 millones de pesos que tiene con ésta por concepto de subrogación del servicio.  
 
Diálogo continuo y abierto con sector transportista: Cocotra 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/dialogo-continuo-y-abierto-con-sector-
transportista-cocotra/ 
El titular de la Comisión Coordinadora del Transporte Público (Cocotra), Juan Daniel Manzo 
Rodríguez, y el dirigente de la Comisión Reguladora del Transporte de Michoacán (CRT), 
José Trinidad Martínez Pasalagua, establecieron una mesa de diálogo donde se expusieron 
diversas problemáticas que atraviesa el sector. El día de ayer, en reunión con líderes y 
operadores, Manzo Rodríguez garantizó un diálogo continuo y abierto con todo el sector, 
para beneficio de transportistas y usuarios.  
 
Da Semigrante visas a adultos mayores para reencontrarse con sus hijos en EU 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/da-semigrante-visas-a-adultos-mayores-para-
reencontrarse-con-sus-hijos-en-eu/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) entregó visas de turista a 21 personas adultas 
mayores que viven en Morelia, como parte del programa Reencuentro Familiar (Refami). 
La titular de la dependencia, María Teresa Mora Covarrubias, fue la encargada de entregar 
el documento que permite cumplir con el objetivo de acercar a los adultos mayores con sus 
seres queridos que viven en Estados Unidos.  
 
Llama Luis Navarro a pagar refrendo vehicular por vía digital 
https://moreliactiva.com/llama-luis-navarro-a-pagar-refrendo-vehicular-por-via-digital/ 
Del 17 al 20 de noviembre, 19 mil 480 personas han realizado trámites digitales para 
aprovechar la eliminación del 100 por ciento en multas y recargos en temas vehiculares, 
motivo por el que han evitado trasladarse hasta las oficinas recaudatorias y hacer filas, con 
la ventaja de que los pagos se reflejan en tiempo real y seguro en los sistemas de Gobierno 
Digital .El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, informó lo anterior y 
recomendó a la población interesada en beneficiarse con el programa Ponte a Mano, que 
consiste en la condonación de la totalidad de multas y recargos en sus adeudos vehiculares, 
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particulares y de transporte público, a hacerlo por medio de las plataformas oficiales de la 
dependencia.  
 
Entrega Bienestar apoyos económicos a mujeres con cáncer de Pátzcuaro 
https://metapolitica.news/2023/11/23/entrega-bienestar-apoyos-economicos-a-mujeres-
con-cancer-de-patzcuaro/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), hizo entrega 
de 35 apoyos económicos correspondientes al mes de octubre, por un total de 140 mil 
pesos, en beneficio de 35 beneficiarias del programa Mujeres con Cáncer de Mama y/o 
Cervicouterino, de este municipio. En el evento realizado en la Casa de la Cultura, la 
secretaria del Bienestar, Andrea Janet Serna Hernández, recordó a las asistentes que no 
están solas y que en el Gobierno de Michoacán tienen un aliado en su lucha contra esta 
enfermedad.  
 
Exitosa participación de la Guardia Civil en la gira «Vive Sin Drogas» 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/exitosa-participacion-de-la-guardia-civil-
en-la-gira-vive-sin-drogas/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), participó en la gira nacional «Vive Sin Drogas», 
realizada por Fundación Azteca en la capital michoacana ayer y hoy, a la que asistieron 
cientos de jóvenes de diferentes escuelas de nivel medio superior y superior. El personal 
de esta institución estuvo presente a través de la Dirección de Justicia Cívica y Mediación 
Administrativa, y del Agrupamiento de Proximidad Social y Violencia de Género Contra la 
Mujer.  
 
Aprueban actualización del Programa Estatal de Ordenamiento Territorial 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueban-actualizacion-del-programa-
estatal-de-ordenamiento-territorial/ 
El Consejo de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano aprobó por unanimidad la 
actualización del Programa Estatal 2020-2040, un instrumento de planeación que busca 
promover el desarrollo integral, con visión sustentable, del territorio y de los asentamientos 
humanos urbanos y rurales de la entidad. Durante la tercera Sesión Ordinaria de este 
Consejo Estatal se destacó que con el programa se pueden identificar las problemáticas 
respecto a la ocupación y uso racional del territorio en la entidad, así como establecer bases 
estratégicas para un adecuado y correcto manejo de los recursos.  
 
Michoacán, el estado con 10 Pueblos Mágicos que lo tienen todo: Sectur 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-el-estado-con-10-pueblos-
magicos-que-lo-tienen-todo-sectur/ 
La Secretaría de Turismo (Sectur) presume a Michoacán como el estado con los 10 Pueblos 
Mágicos que lo tienen todo, al participar en la quinta edición del Tianguis de Pueblos 
Mágicos, que se lleva a cabo del 22 al 25 de noviembre en Pachuca, Hidalgo. Roberto 
Monroy García, secretario de Turismo, destacó que la participación de los Pueblos Mágicos 
del estado en este foro forma parte de las acciones que el Gobierno de Michoacán realiza 
para la promoción turística a nivel nacional, de la mano con artesanos, turoperadores y 
hoteleros, quienes posicionan y promueven a la entidad en distintos eventos nacionales. 
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Para otorgar becas a los trabajadores, Ayuntamiento de Morelia firmó convenio con 
la Universidad La Salle 
https://postdata.news/para-otorgar-becas-a-los-trabajadores-ayuntamiento-de-morelia-
firmo-convenio-con-la-universidad-la-salle/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-en-su-mejor-momento-alfonso-
mart%C3%ADnez 
Para beneficiar a los más de mil trabajadores del municipio, el Ayuntamiento de Morelia y 
la Universidad La Salle, llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración. Durante 
su intervención en el evento, el edil moreliano, Alfonso Martínez Alcázar consideró que es 
necesario que los empleados continúen preparándose no sólo para ofrecer un mejor 
servicio en sus labores cotidianas, sino para que puedan contar con mejores oportunidades 
de trabajo.  
 
Bicentenario y Auditorio Municipal, con condiciones de deterioro severas  
https://www.quadratin.com.mx/principal/bicentenario-y-auditorio-municipal-con-
condiciones-de-deterioro-severas/ 
Suman dos los espacios deportivos administrados por el municipio que enfrentan aún 
condiciones de deterioro severas, por lo que requieren de inversiones significativas para su 
rehabilitación, señaló Verónica Zamudio Ibarra, directora del Instituto Municipal de Cultura 
Física y Deporte (Imcufide). Estos son el domo de la unidad deportiva Bicentenario y el 
Auditorio Municipal. Explicó que el Imcufide administra 18 espacios deportivos, los que 
reciben mantenimiento de forma constante. 
 
Alfonso Acusa ‘Intentona’ Para Vulnerar Democracia Michoacana Con 
Presupuesto ’24 Del IEM 
https://www.changoonga.com/2023/11/22/alfonso-acusa-intentona-para-vulnerar-
democracia-michoacana-con-presupuesto-24-del-iem 
Diputados locales deben defender el presupuesto de los órganos electorales en el 
estado, así lo señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, luego de que fuera 
presentado ya ante el Congreso del Estado para su aprobación el presupuesto Egresos 
2024 para Michoacán. “Yo repruebo la ‘intentona’ de vulnerar la democracia en nuestro 
estado siguiendo la linea federal, pues creo que los diputados deberán defender el 
presupuesto de los organismos autónomos, para que puedan hacer su trabajo 
correctamente y que no se intente que sus decisiones dependan de un presupuesto que el 
estado pueda definir”, apuntó el edil. 
 
Hallan feto en una papelera de la Terminal de Autobuses de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hallan-feto-en-una-papelera-de-la-terminal-de-
autobuses-de-morelia/ 
En tanto se resuelve o no la reforma al Código Penal del estado, este jueves una mujer 
presuntamente abortó en las instalaciones de la Terminal de Autobuses de Morelia y 
abandonó el feto en una papelera.  El producto fue localizado por los empleados de la 
terminal, los que dieron parte a la Policía Morelia. Fue así que los agentes confirmaron el 
hecho y se procedió al cierre del sitio del hallazgo, a fin de preservar el mayor número de 
indicios para la representación social. 
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Este viernes SSM realizará pruebas rápidas de VIH en Morelia 
https://indiciomich.com/este-viernes-ssm-realizara-pruebas-rapidas-de-vih-en-morelia/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) conmemorará el Día Nacional de la Prueba 
del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) con un maratón de estudios rápidos, este 
viernes 24 de noviembre en la plaza de Armas del Centro Histórico de Morelia. Personal 
del Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de 
Transmisión Sexual (Capasits), atenderá de 09:00 a 21:00 horas a toda persona que solicite 
esta prueba gratuita, la cual es sencilla y se realiza con una gota de sangre de uno de los 
dedos de la mano del usuario.  
 
Dan de alta a segundo paciente de Guerrero atendido en Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dan-de-alta-a-segundo-paciente-de-
guerrero-atendido-en-michoacan/ 
Luego de recibir atención oncológica y quimioterapias gratuitas durante 24 días en el Centro 
Estatal de Atención Oncológica (CEAO), fue dado de alta el segundo paciente originario de 
Guerrero que el Gobierno de Michoacán recibió para brindarle atención médica, tras las 
afectaciones del huracán Otis. Se trata de Ulises Añorve Candela, de 40 años, con 
diagnóstico de cáncer de estómago, quien fue trasladado a Zihuatanejo por personal del 
Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM). 
 
Cuenta Michoacán con Centros de Atención a la Diabetes en el IMSS (CADIMSS) 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuenta-michoacan-con-centros-de-
atencion-a-la-diabetes-en-el-imss-cadimss/ 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cuenta con Centros de Atención a la 
Diabetes en el IMSS (CADIMSS) que ofrecen atención médica y sesiones educativas a los 
pacientes que cursan esta enfermedad crónico-degenerativa, con la finalidad de mejorar el 
control de su enfermedad, el automonitoreo y el autocontrol. Dicha atención integral es 
ofrecida por médicos especialistas en medicina familiar, enfermería, nutrición, trabajo social 
y psicología, entre otros profesionales de diversas categorías. 
 
Brigadistas michoacanos protegieron contra el dengue a 600 mil habitantes de 
Acapulco 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/brigadistas-michoacanos-protegieron-contra-el-
dengue-a-600-mil-habitantes-de-acapulco/ 
Luego de 17 días de trabajo para proteger a la población de Acapulco, Guerrero, contra el 
dengue, zika y chikungunya, este miércoles concluyen las acciones de saneamiento básico 
por parte de brigadistas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) con la fumigación 
de 8 mil 250 hectáreas. Lo anterior, derivado de la devastación que ocasionó el huracán 
Otis, donde, debido a las inundaciones y encharcamientos generados, el mosco Aedes 
aegypti, transmisor de los padecimientos antes mencionados, tiene más probabilidades de 
reproducirse.  
 
 

https://indiciomich.com/este-viernes-ssm-realizara-pruebas-rapidas-de-vih-en-morelia/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dan-de-alta-a-segundo-paciente-de-guerrero-atendido-en-michoacan/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dan-de-alta-a-segundo-paciente-de-guerrero-atendido-en-michoacan/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuenta-michoacan-con-centros-de-atencion-a-la-diabetes-en-el-imss-cadimss/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuenta-michoacan-con-centros-de-atencion-a-la-diabetes-en-el-imss-cadimss/
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/brigadistas-michoacanos-protegieron-contra-el-dengue-a-600-mil-habitantes-de-acapulco/
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/brigadistas-michoacanos-protegieron-contra-el-dengue-a-600-mil-habitantes-de-acapulco/


 
 
 
 

                                                24 de noviembre de 2023 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Sin riesgo, salarios y prestaciones de las y los profesores y trabajadores de la 
UMSNH 
https://moreliactiva.com/sin-riesgo-salarios-y-prestaciones-de-las-y-los-profesores-y-
trabajadores-de-la-umsnh/ 
https://metapolitica.news/2023/11/23/sin-riesgo-salarios-y-prestaciones-de-las-y-los-
profesores-y-trabajadores-de-la-umsnh/ 
Las prestaciones y salarios de las y los trabajadores y profesores de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no corren ningún riesgo, prevé el tesorero 
Enrique Eduardo Román García, tras precisar que cada cierre de ejercicio fiscal los 
gobiernos federal y estatal apoyan para completar los compromisos financieros, 
descartándose escenarios negativos. Si bien la Universidad Michoacana propuso un gasto 
para 2024 que abatiera el déficit, la realidad es que desde hace varios años la Máximo Casa 
de Estudios ha recibido un presupuesto deficitario, y no sólo ha ocurrido aquí, sino con otras 
instituciones y organismos, pero la solidaridad de los gobiernos ha sido crucial para atender 
los compromisos contractuales que se tienen que cubrir cada año.  
 
SEE supervisa que lleguen los tenis a las secundarias de Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-supervisa-que-lleguen-los-tenis-a-
las-secundarias-de-michoacan/ 
Tras el arranque del programa Jalo a estudiar, con el que se entregarán 200 mil pares de 
tenis a las escuelas secundarias de Michoacán, la secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar, realizó una visita sorpresa a la Federal No. 6 Dr. Alfonso García Robles, que ya 
recibió el calzado para sus alumnos. Acompañada de la subsecretaria de Educación Básica, 
Carmen Escobedo Pérez, la jefa del sector educativo en el estado acudió al plantel 
educativo donde se entregaron tenis para casi 800 estudiantes. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Hay en Michoacán 20 grupos delictivos en disputa por el control: FGR  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hay-en-michoacan-20-grupos-delictivos-en-disputa-
por-el-control-fgr/ 
En Michoacán hay una veintena de grupos delictivos en disputa por el control del territorio 
para la producción y venta de drogas; sin embargo, no todos los cabecillas cuentan con 
órdenes de aprehensión, algunos casos todavía están en proceso de integración de las 
carpetas de investigación.  En encuentro con medios de comunicación, el delegado de la 
Fiscalía General de la República, Ramón Guillén Llarena, dio a conocer que sí hay un grupo 
de objetivos criminales con órdenes, pero no pueden revelar nombres para evitar que 
acudan al recurso de amparo.  
 
No hay detenidos por traslado de 80 migrantes de Suramérica en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/no-hay-detenidos-por-traslado-de-80-migrantes-de-
suramerica-en-michoacan/ 
En el caso del traslado de cerca de 80 personas de origen sudamericano por Michoacán, 
no hay detenidos, confirmó el delegado de la Fiscalía General de la República, Ramón 
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Guillén Llarena; aseguró que el pollero no viajaba con los indocumentados.  Minutos 
después de encabezar la destrucción de drogas, el delegado de la Fiscalía dio a conocer 
que ninguno de los asegurados señaló a uno de los mexicanos que se encontraban en el 
autobús como el pollero.   
 
Confirma FGR circulación del fentanilo en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/confirma-fgr-circulacion-del-fentanilo-en-
michoacan/ 
El delegado de la Fiscalía General de la República, Ramón Guillén Llarena, confirma que 
el fentanilo sí circula de forma ilegal en Michoacán, específicamente en la región de 
Apatzingán y Lázaro Cárdenas, este último el puerto por donde aseguró el mandatario 
estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, ingresaba de forma legal.  Guillén Llarena aseguró que 
no se niega, al menos no desde esa dependencia, que el fentanilo circule de forma ilegal, 
además de asegurar que se ha agudizado el problema en el último año. 
 
En Michoacán Incineran Tonelada Droga Decomisada 
https://www.changoonga.com/2023/11/23/en-michoacan-incineran-tonelada-droga-
decomisada/ 
Gracias a la estrategia operativa interinstitucional del Gobierno de Michoacán, en el 
combate a la delincuencia, este jueves autoridades de seguridad llevaron a cabo la 
incineración de 1 tonelada, 484 kilos, 218 gramos y 439 litros con 820 mililitros, 
aproximadamente, de drogas incautadas. En representación del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes encabezó 
este acto que tiene como fin dar cumplimiento al Programa de Destrucción de Narcóticos, 
incautados por el Ejército Mexicano, la Marina – Armada de México, la Guardia Nacional, 
así como las Fiscalías Generales de la República y del Estado, la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) y las Policías Locales. 
 
#Morelia Lacras Asaltan A Tesorero En La Río Florido Y Tras Robo Le Encajaron Un 
Cuchillo 
https://www.changoonga.com/2023/11/23/morelia-lacras-asaltan-a-tesorero-en-la-rio-
florido-y-tras-robo-le-encajaron-un-cuchillo/ 
Unos delincuentes asaltaron al tesorero de la colonia moreliana Río Florido y lo dejaron 
gravemente herido tras encajarle un cuchillo en el estómago, informaron autoridades 
policiales. Trascendió que el señor, identificado como Pedro, de 68 años de edad, transitaba 
sobre la calle Ajonjolí esquina con Lenteja, donde en determinado momento unos sujetos 
lo interceptaron, lo lastimaron con un arma blanca y lo despojaron de aproximadamente 
570 mil pesos en efectivo.  
 
Michoacán: Hombre es asesinado a balazos; los responsables huyeron 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/23/michoacan-hombre-es-asesinado-a-balazos-los-
responsables-huyeron/ 
En las inmediaciones de la Tenencia de Cumuatillo, perteneciente al municipio de 
Venustiano Carranza, un peatón fue asesinado a balazos. De acuerdo con la información 
recabada en la labor reporteril, el crimen se registró cuando José Guadalupe Z., de 44 años, 
de caminaba sobre la calle Ramón Corona esquina con calle Cuauhtémoc, de la zona 
Centro.  
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Magistrada confirmó auto de vinculación a proceso del periodista Alejandro “N” 
https://postdata.news/magistrada-confirmo-auto-de-vinculacion-a-proceso-del-periodista-
alejandro-n/ 
Por considerar que los agravios presentados por el periodista Alejandro “N” son inoperantes 
e infundados, la Magistrada María de los Ángeles Llanderal Zaragoza confirmó el auto de 
vinculación a proceso que se dictó al periodista Alejandro “N” por los delitos de abusos 
deshonestos y violación en perjuicio de una menor de edad. Lo anterior, luego de que el 
imputado promovió un recurso de apelación sobre la vinculación a proceso que se dictó el 
3 octubre de este año y que resolvió la magistrada de la Quinta Sala Penal Llanderal 
Zaragoza determinó que el auto de vinculación a proceso impugnado no trasgredió los 
derechos fundamentales del imputado, y consideró que los conceptos de inconformidad 
expresados por la defensa así como el imputado son en parte, inoperantes e infundados, 
en otra. 
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